

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de SEIS REALES VN, cada mes, adelantados; a precios convencionales: á los Sres. Suscritores se les hará rebaja. Un número suelto 4 Centimos de Escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion número 39 y en la tienda de D. Nicolás Fábregues, plaza de Espartero número 9.—En Ciudadela: Antonio Bagur.—En Alayor: Don Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta la 1 de la mañana.

«La redaccion que habia ayer noche en el número de (1716)»

JESUCRISTO CONSIDERADO COMO BIENHECHOR DEL MUNDO.

YO SOY LA VERDAD.
Hoy que instruidos por el Evangelio tenemos ideas tan elevadas y puras de la Divinidad, de su Providencia, del vicio y de la virtud, de las recompensas y castigos de la vida futura y de todas nuestras obligaciones para con nuestro Criador, con nuestros semejantes y con nosotros mismos; hoy que las mas sublimes verdades de la religion se han hecho populares, que forman los rudimentos de la educacion de la niñez, que pasan como de mano en mano entre las familias, y que nos parece poseerlas como herencia, apenas concebimos cuán densas eran las tinieblas en que estaba sumergido el género humano antes que Jesucristo apareciese sobre la tierra.
Casi nos inclinamos á creer que los pueblos han sido siempre tan ilustrados como lo son al presente, y el hábito, que hemos adquirido de disfrutar de los beneficios del cristianismo, disminuye á nuestros ojos su valor.

Consideramos como obra del hombre unas luces que le han sido comunicadas por revelacion divina; y la grande idea que forma nuestro amor propio de las fuerzas y del alcance del entendimiento humano, es un velo con que se cubre nuestra ingratitud hacia la religion. Y sin embargo todos los monumentos de la historia profana concuerdan con los de la sagrada, en cuanto á la antigua ignorancia del género humano; y parece que la Providencia no ha preservado de los estragos del tiempo y de las ruinas de los siglos, tantas obras maestras de Roma y Grecia, sino para eternizar la memoria de los extravíos del hombre abandonado por sí mismo.

Es preciso salir por un momento del centro del mundo cristiano en que vivimos, y remontarnos con la imaginacion á aquellos tiempos antiguos que precedieron al nacimiento del cristianismo; entonces veremos distintamente como Jesucristo se ha mostrado la *verdad*, disipando los errores capitales del mundo pagano.

Hace diez y ocho siglos, una sola nacion, la de los judios, adoraba al único Dios verdadero; pero oscura y despreciada entonces, la luz que brillaba en ella era como un débil resplandor apenas perceptible entre inmensas tinieblas; el resto de los pueblos estaba abismado en una oscura noche, y el mundo entero era idólatra.

Extraviado el hombre por los sentidos, se fija solo en lo que ve, y prostituye á las criaturas

aquellos homenajes que solamente son debidos á su autor; embriagada hasta el punto de prosternarse ante unos dioses que ve arrastrarse por el suelo, pacer en los campos, ó si hemos de creer al poeta, brotar en los jardines. Llevando aun más adelante su demencia, tiembla ante el leño y la piedra que él mismo ha labrado con su cincel; y se persuade que habitan en las estatuas, en los animales y en las plantas que reverencia, dioses y diosas capaces de serle propicios ó funestos. Conviertese la tierra en un templo de ídolos, y el hombre olvida tan profundamente que ha sido hecho por un Dios, que cree poder él mismo hacer dioses.

Y no penseis, señores, que las naciones civilizadas y sabias llevasen alguna ventaja en este punto á las naciones bárbaras.

Es necesario confesar con vergüenza de las letras y ciencias humanas, que ni la sabiduría y leyes tan ponderadas del Egipto, ni el ingenio y civilizacion de los griegos, ni la política y gravedad de los Romanos se salvaron del contagio universal; la horrible supersticion se burló de toda la especie humana, y todo lo confundió bajo su tenebroso imperio. El Persa adora el astro que le abrasa con sus rayos; el Egipcio implora á su buey Apis; Delfos tiene su Apolo; Efeso su gran Diana; Roma su Júpiter, y precisamente en el siglo del gusto, del ingenio, y de las luces, es cuando esa reina de las ciudades levanta en honor de todos los dioses de la tierra aquel famoso templo que aun subsiste en la nueva Roma, y en el que algun dia debia ser plantada la cruz, en señal de los triunfos de Cristo sobre los ídolos de las naciones.

Si por fin la historia ó el culto de aquellos dioses hubiera sido capaz de hacer al hombre mejor; si la celebracion de sus misterios y de sus fiestas hubiera excitado en las almas sentimientos sublimes de humanidad y de virtud; si se hubiera salido de sus templos con un deseo más sincero de cumplir sus obligaciones y costumbres más puras... pero al contrario, el corazon arrebatado por el delirio de sus pasiones, habia poblado el Olimpo de dioses infames ó crueles, á quienes frecuentemente solo se adoraba con crueldades é infamias.

¿Qué dioses, un Júpiter incestuoso, un Marte sanguinario, un Baco disoluto, y una Venus prostituida, cuyas querellas, amores y furiosos ecos han celebrado los poetas! Y qué eran entre los antiguos las bacanales, los saturnales, las lupercales, y muy frecuentemente hasta las fiestas del circo y del teatro, sino excesos de desenfreno y

de barbarie en honor de los dioses? ¿Quién se atreveria á referir los que se cometian en los templos de Juno, de Adonis, de Orcaño y de Cibele, en las fiestas de Flora que no se atrevieron á celebrar en presencia de Catón? No mancharé yo mi lengua, ni ofenderé vuestros oídos con la relacion de tan monstruosos extravíos.

Es cierto que el conocimiento de un Dios autor de todas las cosas, el de una Providencia que preside al destino de los hombres, y el de una vida futura con recompensas y castigos; es cierto, digo, que estas preciosas verdades estaban más ó menos esparcidas entre las naciones paganas, y que además de tener su raiz siempre viva en el corazon del hombre naturalmente religioso, se conservaba en las tradiciones populares, en himnos sagrados, en los cantos de los poetas, en los escritos de los sabios y en los códigos de los legisladores.

Pero ofuscados con las nubes de las supersticiones de toda clase, no arrojaban más que una luz moribunda; solo tenian un débil influjo sobre el corazon y la conducta del hombre; dejaban casi sin freno las inclinaciones desarrregladas, y la virtud sin apoyo, y cada pasion era un dios que tenia sus altares. El género humano se enagenaba de placer al hallar hasta en la religion la apología de sus flaquezas, y se conoce claramente que se habia sumergido en las tinieblas de la idolatria, solo para encenegarse con más tranquilidad en todos los vicios.

¿Y quien vendra á disipar tan densas y profundas tinieblas?

¿De dónde saldrá la luz? ¿Quién la hará brillar en fin á los ojos de los pueblos idólatras? ¿Deberán esperarla de los doctos, de los sabios y de los políticos? Evitemos áridas discusiones, y recurramos á la experiencia.

Muchos siglos habian ya pasado antes de Jesucristo; hombres extraordinarios por su talento, su ciencia y sus descubrimientos, habian brillado entre las naciones; ya habian aparecido en el mundo conquistadores, filósofos, legisladores, poetas y oradores ilustres; y la Grecia habia tenido un Homero, un Solon, un Licurgo, un Platon y un Demóstenes; y Roma un Numa, un Escipion, un Catón, un Barrón, un Ciceron y un Virgilio. El tiempo habia manifestado todos los excesos y todos los desórdenes, que debian acarrear supersticiones impuras ó crueles; pero nunca el tiempo traia ni nuevos conocimientos acerca de la religion y la moral, ni la reforma saludable de las costumbres públicas y privadas: el mundo permanecia siempre idólatra, y no se hacia ni más ilus-

trado, ni mejor, ni más feliz.

(Continuará.)

Noticias Estrasneras.

Del «Diario de Barcelona.»

Dice la «Patrie»:

«La recepción que hubo ayer noche en el ministerio de Negocios extranjeros fué en extremo brillante. Además del cuerpo diplomático completo, de casi todos los diputados y senadores, vióse en el palacio del muelle de Orsay á un ilustre personaje político, á quien nada hasta ahora había bastado á sacar del digno retiro en que se ha mantenido.

Hablamos de M. Guizot. Este gran orador acudió ayer noche al ministerio de Negocios extranjeros, queriendo con este paso espontáneo dar, como de ello estamos convencidos, al conde Daru y al nuevo ministerio entero una prueba de simpatía. Este hecho es muy notable. La unión de todos los conservadores, la reconciliación de todos los hombres de orden y de todas las opiniones monárquicas parlamentarias, han producido nuestra reciente transformación constitucional. Como se ve, no se ha hecho esperar el resultado, y en este nuevo terreno han venido á encontrarse hombres á quienes ciertas exageraciones de exclusivismo obligan á disentir y á apartarse de los demás. El núcleo conservador se reforma, pues, á la vista de los mismos enemigos que ántes, de los mismos enemigos á los cuales tiene que combatir, esto es, á los republicanos socialistas.

El partido conservador encontrará en el principio nacional del Imperio y en el juego de las instituciones parlamentarias una energía de resistencia que nunca el pasado pudo comunicarle mas que bajo una forma incompleta é incoherente. En esto fundamos nuestra confianza y nuestra seguridad, y esta reconciliación de la clase media conservadora harlo tiempo dividida nos permite mirar con tranquilo desden los alardes y las injuriosas invectivas de los radicales y de los socialistas.

Concurrieron también ayer al ministerio de Negocios extranjeros M. Odilon Barrot y M. Duvergier de Hauranne, y en uno de sus salones vióse en larga conversacion á M. Guizot, á M. Emilio Ollivier y al duque de Persigny.

En la sesion del Cuerpo legislativo del 20 de enero M. Steenackers criticó el espectáculo que se había dado con la ejecucion de Troppmann. Unas diez personas fueron admitidas en la cárcel para presenciar todos los preparativos de dicha ejecucion, y el orador pide que cesen tales abusos, manifestando el deseo de que las ejecuciones se verifiquen dentro de la cárcel.

M. Le Hon y M. de Piré reclamaron que las ejecuciones se verifiquen en las cárceles, y M. Julio Simon declaró que presentaría próximamente una proposicion relativa á la abolicion de la pena de muerte.

Noticias Nacionales.

Del «Diario de Barcelona.»

Madrid 26 enero.

Es ya hoy motivo de todas las conversaciones y de los escritos de la prensa la derrota electoral del duque de Montpensier en las dos circunscripciones de Asturias que se tiene por indudable, aunque faltan todavía noticias de muchos pueblos. Los adversarios de la candidatura de este príncipe para el trono de España, sacan de este suceso todas las consecuencias

que son favorables á su tesis, y sobre todo ven ó aparentan ver en este resultado la prueba material y tangible de que el país lo rechaza, sin hacerse cargo de los medios que se han puesto en juego para evitar que fuese elegido diputado el marido de doña María Luisa Fernanda, como se tuvo por seguro al conocerse los primeros resultados de la votación, y sin parar la atención en que al fin ha habido cuarenta mil electores que le han dado sus sufragios en la provincia de Oviedo.

Por lo demás yo no necesitaba este resultado para creer que era asunto perdido la candidatura del duque de Montpensier, porque es evidente que las actuales Cortes no le han de elegir, y en mi opinion no es posible que llegue al trono ni por un movimiento espontáneo é irresistible de las masas ni por la voluntad del ejército. Pero al propio tiempo que digo esto, añado que de resultas de tales circunstancias, la revolucion no tiene medio alguno de salvarse: arrastrará por mas ó menos tiempo, nunca por mucho, una existencia precaria; probablemente engendrará gravísimas perturbaciones, pero, como dijo en la Cámara con notable habilidad y elocuencia el obispo de Jaen, «ya vendrá la reaccion,» y vendrá escesiva, perturbadora y no ménos peligrosa que la revolucion misma.

Ayer despues de la sesion se reunió el Congreso en secciones, y segun ya tenia dicho, en ellas se consumó el hecho gravísimo de nombrar una sola comision para examinar un solo proyecto de autorizacion, el cual contiene un solo artículo por medio del cual, si se aprueba, se pondrán en vigor diez y nueve proyectos de ley sobre materias de derecho civil y criminal tan graves como el de matrimonio civil que altera las condiciones de la familia, y tan incoherentes como que al lado de este va el que suprime la pena de argolla.

Creo que no se habrá dado en el mundo ejemplo de semejante proceder. Las leyes que alteran las relaciones jurídicas de la familia ó de la propiedad han sido en todas partes objeto del estudio y de la atención mas detenida y profunda; véase á pesar del genio «espeditivo» del Emperador Napoleon cómo se elaboró el Código que lleva su nombre, discutido durante largo tiempo por los juriscóntulos mas notables de su época. Nunca las revoluciones políticas han llegado á estos asuntos, porque se explican bien, aunque sea grave y peligroso, que cada ministro altere la organizacion y atribuciones de los ayuntamientos y diputaciones provinciales, pero la anarquía llegaría hasta el caos si sucediese lo mismo con la propiedad y con la familia.

Hoy ha continuado la discusion de los presupuestos, y por cierto que el gobierno ha estado á punto de ser derrotado en una votación que ha recaído sobre una enmienda de un señor diputado que tendía á suprimir las oficinas y los trabajos estadísticos; pero los constituyentes del partido de union liberal que estaban reunidos para determinar su conducta en el grave asunto de la Constitucion democrática que quiere establecer el gobierno en Puerto Rico, bajaron al salon de sesiones y libraron al ministerio de esta derrota, no obstante la conducta que en toda ocasion y particularmente en las elecciones que han tenido lugar ha séguido el gobierno, el cual ha hecho lo posible para ahogar á los candidatos de este color político aun proporcionando fáciles triunfos á los republicanos.

De «La Paz.»

Ha salido para Mondoñedo una compañía de batallon de Guadalajara, con motivo de la escitacion que se notó al leerse por muchos contribuyente el repartimiento de la capitacion. El Ayuntamiento de aquella ciudad, sobre el que pesa un apremio con 30 reales

diarios, á pesar de haber dimitido y espuesto las graves dificultades que se oponian á la cobranza, tuvo necesidad de publicar el reparto por las reiteradas órdenes y comunicaciones de la administracion económica.

Asegúrase que el Diputado provincial del partido, cuyas gestiones en favor del mismo son notorias, insiste de un modo terminante en su dimision, y dícese también que, ahora que transcurrió el período gracioso de las elecciones, van á espedirse los correspondientes apremios contra el ayuntamiento de la capital y los demás que son deudores en el resto de la provincia.

A todo esto los diputados á Cortes de ambas circunscripciones permanecen callados. Es verdad que unos tenían que ocuparse en comer del presupuesto y otros en elegir á Beranger.

Del «Diario de Barcelona.»

Segun los diarios de Valencia, se ha formulado acusacion contra el ex-alcalde y diputado Sr. Guerrero, contra quien pide el fiscal pena de muerte é indemnizacion pecuniaria por los bonos que dió el directorio en pago de comestibles y otros géneros que tomó en varias tiendas y almacenes. Dicen además periódicos valencianos que hay competencia entre los juzgados del Mercado y S. Vicente de aquella capital respecto á cuál de ellos debe conocer en los procesos con motivo de la insurreccion republicana, que estalló en las calles asignadas al primero de los juzgados referidos.

Algunos diputados puertorriqueños tienen el pensamiento de presentar á las Cortes una proposicion de ley aboliendo la esclavitud en su provincia inmediatamente, y con las indemnizaciones consiguientes; si el ministro de Ultramar no presenta pronto un proyecto en este sentido.

Seccion Local.

La lectura de una carta, en que nos refieren el desconsuelo y agitacion que se apoderó de los habitantes de Fornells, al saber el triste fin de tres personas, que han dejado á su familia sumida en la mayor miseria, despues de haberse grangeado por su honradez y laboriosidad, el mas sincero afecto de todos sus conocidos, y el tener la mas íntima conviccion de que los nobles corazones de estos isleños abrigan siempre sentimientos generosos, conservados y alentados por la ardiente virtud de la caridad, nos ha decidido á realizar la idea concebida por una persona verdaderamente cristiana, cual es, la de abrir una suscripcion que tenga por objeto aliviar en cuanto podamos los individuos mas aparentados y que necesitaban de aquellas para su subsistencia.

Suscripcion para aliviar una familia de Fornells.

Rs. cénts.

D. Jaime Serra. 20

Queda abierta la suscripcion en la redaccion de este periódico.

El jueves próximo, 10 de los corrientes, se repartirá á domicilio la 1.^a entrega de la 8.^a parte del «Amigo de la Juventud,» por D. Julio Soler, titulada «Refutación del Materialismo,» cuya publicacion formará un opúsculo completo, saliendo, hasta su conclusion, una entrega semanal al ínfimo precio de 25 milésimas de Escudo.

Se suplica á los señores que reciban dicha 1.^a entrega y no quieran continuar la suscripcion, se sirvan devolverla antes del domingo próximo 13 del actual,

en la tienda de D. Nicolás Fábregues, plaza de Espartero núm. 9, ó en la casa núm. 30 de la calle de Deyá, en cuyos puntos se admiten suscripciones á dicho opúsculo, y se hallan de venta las demás obras del mismo autor.

Relacion de los pasajeros llegados de Barcelona y Alcudia con el vapor-correo Menorca.

DE BARCELONA.

D. Francisco Morales, D. Augusto Pater, D. Francisco Cardona, D. Jaime Roca, D.ª Juana Cardona, un niño de pecho y otro menor, D. Antonio Gual, D. Francisco Pons, D. Roque Cardona, D. Isidro Maymi, D. Julian Hernandez, Un soldado.

DE ALCUDIA.

D.º Guillermo Mestres y su esposa, D. Gabriel Lluch, D. José Mayans, D. Justo Alezino, D. José Corticans, y tres individuos de tropa.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

Santa Dorotea virgen y mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen de Belen en la iglesia de San Francisco.

Mañana en la Iglesia de la Concepcion á las 9 de la mañana, habrá misa cantada con sermón en honor de dicha virgen Inmaculada, predicando D. Lorenzo Pons, pbro.

SANTO DE MAÑANA.

San Romualdo abad y S. Ricardo rey de Inglaterra.

Movimiento del puerto.

Buques entrados.

De Alcudia y Barcelona vapor-correo español «Menorca» de 128 ts., c. D. Antonio Victory, con 22 trip., 22 pas. y varios efectos.

Buques despachados.

Ninguno.

Observaciones meteorológicas.

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.		Termómetro centigrados.		Higómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un m. cuadrado en kts.
	Máx.	Min.	Máx.	Min.					
5	759.5	742.2	7.8	9.1	8	7	O. calmoso	0.2	

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 7 h. 3. ms.—Pónese á las 5 h. 26 m.
LUNA.—Sale á las 10 h. 40 m. de la m.—Pónese á las 10 h. 28. m. de la n.

Seccion Poética.

Insertamos con gusto la siguiente bellísima composición que se ha dignado remitirnos su autor. Sentidas notas ha hecho brotar de su lira el tierno asunto á que la ha consagrado.

Esperamos no será la última vez que podremos

complacernos en honrar las columnas de este periódico con las producciones de su genio.

Á LA VIRGEN.

I.

Madre de Dios, Emperatriz del cielo, ideal de mi pura adoración, tu cuyo solo nombre es armonía y deliciosa música tu voz, consuela mi quebranto escucha mi oración.

Mater dolorosísima que un día al hijo viste en la infamante cruz, puerto donde descansa el navegante del proceloso mar de la virtud, sé guía de mi alma de mi esperanza luz.

El arenal desierto de la vida errante peregrino atravesé; deshojose la flor de mis amores y marchitose el lirio de mi bien, soñaba un amor puro y nunca lo encontré.

Pienso en la tierra y sin consuelo lloro: sueño en tu cielo do seré feliz; desventurado ha sido mi principio y venturoso llegará mi fin, que el ideal buscado lo encuentro solo en tí.

Tu inspiras al artista su plegaria; tu inspiras al poeta, cantor fiel, tus formas toma la grosera piedra, entre sus sueños el pintor te ve, descendes á la mente del Dante y Rafael.

II.

Cuando canté la terrenal belleza faltaba inspiracion para mi canto, deja, María, que desecho en llanto, á tus plantas imploro mi perdon. Tu me consolaras, reina divina, tu me acompañaras en mi camino; en el desierto mundo, peregrino tiene sed de tu amor mi corazon.

Adorado ideal, mística rosa, inagotable fuente de ternura, columna fuerte de constancia pura donde hay placer como adorar en tí? Deja que rompa la profana lira y vuele en alas de mi ardiente anhelo, á la region serena de ese cielo donde en éstasis lánguido te ví.

No puedo concebir tanta belleza al figurar tu imagen en mi mente; tu sonrisa será resplandeciente, el reflejo feliz de tu bondad. Serán tus ojos lumínar sagrado, que á una mirada sola de tus ojos desaparecen pronto los enojos ante tan celestial felicidad.

Cuando en las horas de mi infancia bella, una oracion mis lábios murmuraban, á bendecir tu nombre me enseñaban, excelsa madre del Supremo Ser. Te llamaban salud de los enfermos, y de arcángeles mil, reina y señora, consuelo fiel del que afligido llora eterno sólio de inmortal saber.

Hoy desgraciado de tu amor seguro, hermosa Virgen, tu belleza adoro; si inspiracion para mi canto imploro, inspira tú mi lánguido laúd. Resuene siempre en alabanza tuya, eternamente cantaré tu gloria, que está enlazada á tu divina historia

la historia del amor y la virtud.

PABLO CANTÓ Y ATIENZA.

ALCANCE.

A las 2.14 de la tarde de ayer fondeó en nuestro puerto procedente del de Barcelona y Alcudia el vapor-correo «Menorca». De los periódicos que hemos recibido extractamos lo siguiente:

Partes Telegráficas.

Del «Diario de Barcelona»:

Madrid, 31 de enero.—Merced á las economías hechas en los presupuestos de Ultramar quedan 70 millones sobrantes.

Madrid, 1.º febrero.—El Sr. Vinader, contestando á algunas alusiones, ha dicho que el presupuesto del clero representa una indemnizacion por los bienes que se le tomaron, y ha declarado que mediando la aprobacion del Papa, jamás serán molestados sus poseedores.

Se insiste en decir que para el mes de abril quedarán voladas las leyes orgánicas, y se conferirán al Regente las facultades que por la Constitucion le pertenecen.

París 1.º febrero.—El «Journal officiel» publica muchos nombramientos y traslaciones de prefectos y sub-prefectos.

En la cuestion sobre admision temporal de géneros extranjeros, que se ha discutido en el Cuerpo legislativo, ha obtenido el ministerio una gran mayoría.

París 2 de febrero.—M. Schneider ha presidido hoy la Cámara.

M. Stakelberg ha tenido una larga conferencia con el conde Darú.

El conde Darú ha enviado á M. Fleury, embajador de Francia en San Petersburgo, despachos importantes relativos á la concentracion de tropas en las fronteras de Montenegro.

De «La Correspondencia de España» del 2:

Habana, 1.º.—Pueyo atacó y tomó con 1200 hombres una trinchera defendida por 3000, habiendo tenido pérdidas sensibles, pero mucho mayores el enemigo incluso el general Agramonte, permaneciendo allí 17 dias hasta destruir la fortificacion.

Han entrado trece cañoneras mas.

El director de la «Voz de Cuba» ha sido asesinado ayer en Cayo-Hueso por cinco cubanos.

El «Gaulois» anuncia la llegada á París del agregado á la embajada francesa en Madrid señor Latour Maubourg, con despachos importantes relativos á la situacion actual de España y sobre las eventualidades que la cuestion de monarca puede ofrecer. Estos despachos, segun el referido periódico, han sido escritos por el embajador señor Mercier.

Cotizacion oficial de las Bolsas de Madrid, París y Londres del 3 de febrero.

Madrid.—3 por 100, 23-40.—Diferido, 23, 15 y 25.—Bonos del Tesoro, 62, 60 y 40.—Obligaciones del Estado para pago de subvenciones de ferro-carriles, 43-15, 25 y 20.
París.—3 por 100 francés, 73-30.—4 1/2 por 100 idem, 103-65.—Fondos españoles: 3 por 100 interior, 21 7/8.
Londres.—Consolidados, 92.1/4 á 91.8.

SECCION DE ANUNCIOS.

Alcaldia popular de Mahon.

Formado el padrón de la prestación del año actual, estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento hasta el cuatro de Marzo inclusive, á fin de que los interesados puedan hacer las reclamaciones que crean convenientes.

Lo que he dispuesto se inserte en este periódico para conocimiento del público.

Mahon 3 de febrero de 1870.—El Alcalde 1.º, Gerónimo Escudero.

Recaudacion de Contribuciones

de Alayor y Mercadal.
Se avisa á los Sres. Contribuyentes por concepto de territorial de los espesados pueblos residentes en Mahon, se sirvan satisfacer sus correspondientes cuotas del presente trimestre los dias 9 y 10 del corriente Febrero de 9 á 1 del dia en la calle de Anuncivay n.º 15.— José CARRERAS,

LA CRÓNICA DE MENORCA.

Periódico de intereses generales.
Este periódico se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de SEIS RS. VN. al mes, adelantados, y SIETE fuera de la isla. Los anuncios, estados y viñetas á precios convencionales. A los señores suscritores se les hará rebaja. Un número suelto Cuatro Centimos de Escudo.
PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: En la Redaccion e Imprenta de este periódico, calle del Bastion n.º 39, y en la tienda de D. Nicolás Fábregues, plaza de Espartero núm.º 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur, Nueva, 20.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.

LA MUJER.

obra juzgada por los grandes escritores de ambos sexos, o «La Mujer ante Dios, ante la Naturaleza, ante la Ley y ante la Sociedad.»

Unica obra que resume cuanto se ha escrito sobre la MUJER.—Edición española, refundida y considerablemente aumentada sobre la última edición francesa, por

D. J. LANDA.

MEDIO REAL la entrega de 8 páginas.
Para mas detalles ver la primera entrega que está de manifiesto en esta imprenta donde se admiten suscripciones.

EL PAÍS

ORO,

(DESCUBRIMIENTO Y CONQUISTA DEL PERÚ.)

escrito en presencia de las obras de Garcilaso, Gomara, Humboldt, etc.

UN CUARTO la entrega en toda España.

Se admiten suscripciones en esta imprenta donde está de manifiesto la primera entrega.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA.

MUSEO UNIVERSAL.—Periódico de ciencias, artes, literatura, industria y conocimientos útiles.

BASES DE LA PUBLICACION.—«La Ilustracion Española y Americana» Se publica los dias 10 y 25 de cada mes.

Cada número constará de 16 páginas del tamaño de la «Ilustracion Francesa» con tantos grabados como ella y en papel igual al del prospecto.

EN PROVINCIAS:

1 año, 28 pesetas.—6 meses, 15 Id.—3 meses, 8 Id.

Se suscribe en esta Imp. calle del Bastion, n.º 39.

LA ILUSTRACION POPULAR

ECONOMICA.

BIBLIOTECA MORAL.

Se publica en Valencia los dias 4, 10 y 20 de cada mes. en esta forma: Una entrega de las mas selectas obras religiosas y morales, de doce páginas en folio de impresion sumamente compacta, como la adjunta. A cada una de dichas entregas servirá de cubiertas el número respectivo de este periódico.

PRECIOS.

Por un mes ó sean tres entregas, en toda España, 1 rs. 50 cénts. Un trimestre, 4 rs. Estranjero y Ultramar, un año, 30 rs.

Se suscribe en las principales librerías de España y en esta administracion, calle de San Cristóbal, n.º 7, entresuelo.

Los suscritores de fuera que se dirijan á esta administracion, deberán hacer el pago en sellos de franqueo y libranzas de fácil cobro.

Se admiten anuncios á precios convencionales.

Se suscribe en esta Imp. calle del Bastion, n.º 39.

EL SANTO CONCILIO

ECUMENICO

DEL VATICANO

HISTORIA DE ESTA AUGUSTA ASAMBLEA.

OBRA REPACTADA

COMENTADA Y EXTENSAMENTE ANOTADA, PARA SERVIR DE COMPLEMENTO A LA HISTORIA GENERAL DE LA IGLESIA, TITULADA SI-

GLOS DEL CRISTIANISMO.

Por su autor el Presbítero.

DON E. MORENO Y CEBADA.

Bases de la Publicacion.

Esta obra se publicará por entregas de ocho grandes páginas, tamaño cuasi-folio empleándose una fundición nueva y hermosa hecha á propósito para esta obra, y á pesar de los crecidos gastos que originan, el precio será el de Medio real la entrega en toda España.

Dejamos al buen criterio de los lectores el comprender la imposibilidad de señalar el número de entregas que habrá de tener la obra, pues esto dependerá de la mayor ó menor duracion del Concilio, pero siempre creemos que no pasará de un tomo de regulares dimensiones. Los deseos que se nos han manifestado de la pronta publicacion de las primeras entregas motivan el que no acompañe á la primera ninguna lámina; pero durante el curso de la publicacion repartiremos, gratis para los señores suscritores, un buen número de ellas representando los retratos de los Padres más distinguidos del Concilio, y diversos asuntos de mismo, dibujadas y grabadas con esmero por los más acreditados artistas. Los señores suscritores tendrán tambien opcion al regalo de un magnífico y muy exacto retrato de Pio IX propio para colocarle en un cuadro.

Las entregas se publicarán á medida que el autor vaya recibiendo las noticias de Roma.

Se suscribe en esta Imp. Calle del Bastion núm 39.

CONSTITUCION DEL ESTADO.

La Nacion española y en su nombre las Cortes Constituyentes elegidas por sufragio universal, deseando afianzar la libertad, la justicia y la seguridad, y proveer al bien de cuantos vivan en España, decretaron y sancionaron la que rige desde 1869.

Forma un folleto de 36 páginas, que se vende en esta imprenta al infimo precio de UN REAL VELLON cada ejemplar.

Para alquilar.

Lo está la casa núm. 45 de la calle de S. Fernando con todas las comodidades para una familia. En la calle de Dayá núm. 3 darán razon.

Libros de lance.—En esta imprenta informarán de quien tiene algunos para vender.

TEATRO.

5.ª serie. 8.ª funcion.
Funcion para hoy 6 de Febrero de 1870.

Se pondrá en escena la ópera seria en 4 actos, del maestr. Verdi, titulada:

IL TROVATORE.

Precios, los de costumbre. A las 7 1/2.

MAHON IMPRENTA DE MIGUEL PAPPAL Bastion, 39.